

EL ECO DE LA VERDAD

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

SUSCRIPCIÓN

ÁVILA: un mes..... 1'25 pesetas.
Idem, un trimestre..... 3'50 idem.
Fuera de la capital: trimestre..... 4 id.
PAGO ADELANTADO

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

PROPIETARIOS

D. ESTEBAN PARADINAS LÓPEZ.—D. PABLO HERNÁNDEZ DE LA TORRE

OFICINAS

14—Calla de Tomás Pérez—14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director.
No se devuelven los originales.

AÑO NOVENO

Avila 22 de Abril de 1898.

NÚM. 703 (de la 2.ª época.)

VIERNES 22 DE ABRIL DE 1898.

SECCIÓN MERCANTIL

Avila 21 de Abril de 1898.

Son tan pesimistas las noticias que acerca del conflicto con los Estados Unidos se reciben, que nada tiene de particular la alarma que se nota en los negocios.

Esto contribuye á que ni compradores ni vendedores sepan á que ateherse.

Si la guerra, como parece inevitable, se declara, créese que los precios del trigo alcanzarán tipos muy elevados.

En los almacenes de esta capital siguen rigiendo para las compras al detall los precios siguientes:

Trigo de 61 á 62 reales fanega.
Centeno de 36 á 36 1/2.
Cebada de 22 á 23.
Algarrobas de 25 á 26.
Harinas: 1.ª extra sistema cilindro á 21 3/4 reales arroba.
Idem de 1.ª S. de piedra á 21.
Idem de 1.ª P. á 20 y 1/2.
Idem de 2.ª P. á 18.
Salvados de todas clases á 6 reales arroba.

GARTA DE BARCELONA

Sr. Director de EL ECO DE LA VERDAD.
Barcelona 18 de Abril de 1898.

A vuelta de vanas intermitencias, vienen á predominar impresiones pesimistas, sobre el agudo conflicto originado por los desplantes y provocaciones de los norteamericanos.

No soy yo de los que se conforman con el desequilibrio que se ha dado en propalar como á nosotros desfavorable, de las fuerzas de mar y tierra entre la República anglo-sajona y nuestra nación, sin que esta mi creencia quiera decir que me forje muchas ilusiones sobre el resultado que pudiera producir la guerra; pero á la altura á que han llegado las cosas, opino que la realidad por desastrosa que fuese, es preferible á este estado de incertidumbre y zozobra que todo lo perturba y que nos tiene en continua y desesperada agitación. Venga, si ha de venir, el rompimiento y sepamos de una vez á qué debemos atenernos.

Con los mercados extranjeros de 28 á 24 francos los 100 kilos, y con el cambio á más de 52 por 100, sin saberse cual ha de ser el límite de su vertiginosa carrera, es de todo punto imposible la importación de aquellos trigos, resultantes á la paridad de 64 reales las 94 libras sobre vagón en esas estaciones de Castilla.

Nada tiene, pues, de extraño que estos fabricantes, apremiados por la falta de existencias que hace mucho días vengo señalando y temerosos de lo que facilmente puede suceder hayan aceptado las pocas ofertas que han venido hoy á 61'50 y 62 reales, según tarifa, del propio modo que mañana recogerán la de 62 á 63 hoy rehusadas, si no concurren otras á mejor precio; pues la necesidad no admite dilaciones, la tendencia al alza no puede ser más manifiesta y el riesgo que se corre es de aquellos sobre los cuales no es posible apoyar cálculos de ninguna especie.

Han llegado en dos días 72 vagones trigo del interior.

Se ha operado en centeno de 37'50 á 38 reales, habiendo vendedores que pretenden precios mucho más altos.

MERCURIO.

Servicio de nuestros corresponsales.

Valladolid. Trigos.—En los Almacenes del Ca-

nal han entrado 1000 fanegas, cotizándose á 62 reales las 94 libras.

En los Generales 150, á 62 y 62'50.
Centeno.—100 fanegas á 36'50 rs. fanega.
Cebada.—Sin entradas.
Avena.—30 id. á 17.

Medina del Campo (Valladolid).—Hoy han entrado 80 fanegas de trigo á 61 rs. las 94 libras.
Tendencia sostenida.
Tiempo bueno.

Matapozuelos (Valladolid).—El mercado de hoy ha estado poco animado.

Esta semana registramos la salida 480 cántaros de vino blanco que ha alcanzado el precio de 15 á 16 reales y 50 de tinto de 14 á 15.

Los campos se presentan inmejorables, reinando tiempo de lluvias que les favorecen mucho más.

La tendencia de los precios firme.

Los vendedores, á pesar de las existencias que aún quedan, se muestran retraídos.

Los precios al detall de los artículos son:
Trigo 61 rs. fanega; centeno 33; cebada 20.
Algarrobas 24.

Garbanzos superiores 140; regulares 120; medianos 85.

Harina de primera 20 rs. arroba; de segunda 19; de tercera 18.

Vino blanco 16 rs. cántaro; tinto 15; vinagre 11.
Aguardiente anisado 42; sin anisar 35.

Nava del Rey (Valladolid).—Hay pocas ofertas de trigo por ser ya muy reducidas las existencias.

Se han vendido 800 fanegas á 61 rs. las 94 libras con tendencia al alza.

Tiempo húmedo y frío.
Conviene por ahora que llueva con abundancia y después haga calor.

Los sembrados están buenos.

Los precios de los diferentes artículos son:
Trigo superior 61 rs. las 94 libras; corriente 60.

Centeno 34 las 92.
Cebada á 22 fanega.

Algarrobas 23.
Mueles 60.

Garbanzos de 140 á 160, según clase.
Lentejas 50.

Harina de primera 23 rs. arroba; de segunda 22; de tercera 20.

Vino blanco nuevo á 17 rs. cántaro, viejo de 22 á 20 y tinto nuevo de 16 á 17.

LLEGO EL MOMENTO

Otra vez, y van ya muchas en el transcurso de este espirante siglo, la noble é hidalga patria española, malgastadas sus energías, arrostra los peligros de una guerra formidable, y, temeraria, desde luego, para otra nación que no fuese la nuestra.

Hallámonos en el principio del fin; los tres largos años de guerra que vamos sosteniendo en Cuba, tuvieron su prólogo infausto en Melilla, su acción secundaria en Filipinas, y van á tener, tal vez desde hoy, su epílogo, en los mares; en los puertos de nuestras posesiones ultramarinas y Dios permita que, también, en el territorio de la gran república que trata de expoliarnos tras de habernos vejado y escarnecido.

El inagotable sufrimiento de raza; la resistencia de ánimo contra las calamidades é infortunios que la agobian y de que España ha dado, en todas ocasiones pruebas indudables, no necesitan de esta

plena demostración que pudiera deducirse de lo que actualmente acontece y de lo que, en perspectiva, vislumbra el ánimo que, á fuerza de sufrirlas, está ya familiarizado y hecho á toda clase de desdichas.

Empujada España á una guerra, si no temida, tampoco deseada, vese en la precisión de recoger el guante con tanta insistencia y tan arteramente lanzado por los Estados Unidos.

Confiados estos en su inmenso poder y en sus grandes riquezas, al pretender arrebatarnos la soberanía de uno de los últimos territorios sostenidos allá en América, á fuerza de sacrificios, imaginábase que la empresa es fácil y entraña poco riesgo.

Cuestión de semanas, á lo sumo de un mes... piensan los yankees: todo este tiempo basta para expulsar á los españoles de la isla y sobran muchos días de él, para bombardear y destruir sus ciudades litorales de Puerto Rico y Filipinas después de haber inutilizado ó echado á pique la escuadra española.

La cuenta es fácil de hacer, pero, ¿ha de serlo tanto su realización? Figúrenos que en la liquidación de estas cuentas van á encontrar los yankees muchos y muy graves errores de cálculo.

Tantos y tan grandes han sido los insultos lanzados contra España desde Washington; tan arteramente vil é indigna ha sido la conducta observada por el pueblo y el gobierno de la Unión, con motivo ó pretexto, de la insurrección cubana, que han logrado los yankees con sus infamias, engendrar en el corazón de los españoles odio rabioso contra la raza espúrea que aclama á un Mac-Kinley y endiosa á un Morgan.

Y existiendo y siendo real y efectivo este odio ¿creen los yankees que los españoles han de hacerles el juego y complacerles en su deseo de que la guerra sea cierta y limitada á la acción de ambas escuadras?

Equivocanse los cerdos del capitolio, de medio á medio, por no decir de hocico á rabo, al pensar de esta manera.

Si; luchará España; guerrearán sus hijos; más no confiando la suerte de las armas á las peripecias de uno ó dos combates, porque esto, no nos traería cuenta y podría servir á los Estados Unidos para satisfacer, á la vez que su ambición su orgullo y vanagloria.

Es preciso que los yankees arriesguen mucho más que eso; se impone, y á ello les obligarán los españoles, que los comerciantes y sindicatos de Nueva York, experimenten cuales son las consecuencias de una guerra con España con tanto afán provocada por ellos.

Por eso entendemos, que ha llegado el momento, de que, España, aun imponiéndose nuevos sacrificios, haga sentir al pueblo de la Unión no el peso de su fuerza pero si el coraje de su alma.

A la guerra, pues, pero á la guerra con todas sus consecuencias. El comercio yankee es floreciente y poderoso... Las patentes en curso pueden arruinarle y destruirle.

¿Creen los yankees, repetimos que la guerra es cosa de juego y asunto de un día?... A demostrarles con nuestro valor y con nuestro legendario poder de resistencia, que no es así. Los primeros golpes de su fuerza sean seguidos de la demostración de nuestro heroísmo.

Ha llegado el momento de que aun perdiendo nosotros, y esto es problemático, encuentren los yankees en la guerra, en su propia obra, la tremenda expiación de sus culpas y de sus crímenes.

A ello, pues, españoles.
No merecen los yankees cuartel. Sacrifiquemonos, si es preciso, pero castigemos su insolencia; contengamos su ambición, aun apelando á todos los medios.

NUUESTRO ALBUM

LA MARCHA DEL SOLDADO

SONETO

No llores, no, que marcha hacia la gloria,
Que va á vengar la patria escarnecida,
Que va á cubrir su ensangrentada herida
Con el santo laurel de la victoria.

Déjale; va á luchar, que no hay memoria
De ver á nuestra patria envilecida:
Ayer la han insultado, y hoy su vida
Pasa á ser un renglón de nuestra historia.

Deja que cumpla su misión sagrada,
Para que viva España sin sonrojos;
Piensa en que ha de volver; duerme confiada;
Y cuando al fin de penas y de enojos
Te reclame la gloria codiciada,
Mírenle con amor tus lindos ojos.

MANUEL PARDO.

AGRICULTURA

Nuestros vinos en Francia.

A pesar de la calma que acusa el mercado de Paris para la mayoría de nuestros vinos, los blancos, que pueden cederse á precios ordinarios, y los rojos baratos, son por el momento los más solicitados en la gran capital, sin que sus cotizaciones se hayan alterado en lo más mínimo.

En Burdeos y Cete sigue la pequeña animación que ya hicimos notar.

Grandes ventas no las hay; pero los vinos se van colocando en pequeños lotes, dando lugar á una corriente de negocios que hace esperar un mejoramiento general en las transacciones comerciales.

A Burdeos llegaron la semana última 7.970 pipas de vinos españoles y de Argelia. En to-

das las plazas de esta nación se acentúa la firmeza en los precios para las buenas clases, no siendo mala la tendencia que se marca en los mercados.

Se da como seguro que Bélgica, siguiendo ya el camino emprendido, se dispone de nuevo a favorecer la entrada de los vinos exóticos ordinarios. Los derechos para los vinos en pipas, que parece satisfarán en adelante, se fijan en 15 francos, mientras que ahora pagan 20. Para los embotellados se asegura que se aumentarán las tasas que rigen en la actualidad.

Desde mediados de la semana anterior domina, se puede decir en toda Francia, una temperatura por demás desapacible y cruda y casi como no se ha visto en lo más riguroso del invierno. Nieves, hielos, grandes nevadas y copiosas lluvias han sembrado la alarma en varias regiones agrícolas, algunas de las cuales, según su prensa local, tienen que lamentar serios daños ocasionados a las hortalizas, árboles frutales y viñedos, si bien en estos últimos parece que se refieren solo a las primeras yemas, no bien desarrolladas aún, y a las especies precoces. En las localidades templadas y frías, la baja temperatura ha retrasado la vegetación y la pone más cubierto de las heladas de primavera que por lo benigno del invierno se temían mucho este año.

Aunque ya diferentes veces nos hemos ocupado del resultado que dan en muchas partes de Francia las viñas americanas, juzgamos conveniente, puesto que puede servir de alguna enseñanza para los agricultores de nuestra nación, hacer notar el descorazonamiento que de tanto en tanto se apodera de los viticultores de este país, modelos de inteligencia y perseverancia.

Háse notado, y esto ya no es de ahora, la facilidad que tienen las viñas de América de adquirir todas las enfermedades criptogámicas y principalmente los terribles *rots*, el *mildew* el *oidium*, el *botrytis cinerea*, etc., etc., (aparte que algunas especies las mata también la *filoxera*), debiéndose a ello, en primer lugar, la gran merma de la cosecha del 95 y la mala calidad de vinos del 96 y 97, como ya otras veces se ha comprobado.

Si a estos se unen los no pequeños gastos que originan los tratamientos insecticidas, y no siempre aplicados con buenos resultados, sin olvidar los preventivos, que cuestan también mucho, y el precio poco remunerador, según los interesados, a que han vendido sus caldos estos años, se comprenderá el desfallecimiento que se ha apoderado de no pocos viticultores, hasta el extremo que dedican ya los terrenos preparados para viñas a otros cultivos, no obstante los esfuerzos realizados por otros para llegar a la completa repoblación de los viñedos.

DESDE MOMBELTRAN

Sr. Director de EL ECO DE LA VERDAD

Muy señor mío: Acepto gustoso la designación de corresponsal con que se ha dignado favorecerme El Eco y, como, *præcis suis amoris*, aprestome a inaugurar mis tareas, emborronando para ello, algunas cuartillas.

Digamos, *echando mano de un simil*, resulte ó no resulte, que así como las perturbaciones del centro nervioso director de la máquina humana, producen alteraciones en los órganos así también las agitaciones e iniciativas de los grandes centros de población representan y se extienden hasta a los más modestos pueblos. En Madrid y otras ciudades se proyectan y celebran funciones patrióticas que, felizmente, producen grandes resultados y se ven secundadas en los demás centros de población.

La antigua é histórica villa de Mombeltran no quiere ser la última en demostrar su amor a la patria, y en efecto, para el caso de que la guerra estalle, se piensa ya en una corrida de toros, destinando los productos a la suscripción nacional.

Reina con tal motivo gran entusiasmo entre la gente joven de este pueblo.

Los empleados públicos han acordado de-

jar un día de haber en beneficio de tan patriótica recaudación.

El día 11 del mes actual se verificó en esta villa una corrida de capeones, seguida de la lidia y muerte de un toro embolado que hizo las delicias del numeroso público que presenció el acto.

Los incidentes (sin consecuencias desagradables por fortuna), fueron muchos y para todos los gustos: aquí un torero por el suelo; al lado rodando el *monó sablo*, más allá, otro peón rascando y no picor de insecto; próximo, algún curioso con las manos en la cabeza buscando lenitivo al efecto producido por el choque oportuno de la pezuña del bicho ó cabeza de algún curda y todos... con sangre torera y valientes. El espada acertó al segundo intento, y la cuadrilla, compuesta de muchachos del pueblo supo cumplir y cosechó aplausos.

Proverbial es ya, por toda esta región, la fama que las muchachas de este pueblo gozan por su hermosura y donaire demostradas cumplidamente en dicha tarde cuando con su presencia hicieron ver el garbo y la sal con que pendían de su tocado hermosos ramilletes de flores naturales, todas ellas simbólicamente combinadas para que las negras trenzas sostuvieran con toda gallardía los colores rojo y amarillo que son, por excelencia, los nacionales.

Termino esta correspondencia, como mis convecinos pusieron fin a la fiesta, ó sea gritando ¡viva España!

Suyo afectísimo amigo s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

PARA LA PATRIA

La suscripción nacional en Avila.

Ya está confeccionado el programa para la función que se celebrará el martes en el Teatro Principal, la cual, como ya es sabido, la ha organizado el Casino «Hijos del Trabajo».

Dicho programa lo publicaremos oportunamente.

**

Los dependientes del Comercio han abierto una suscripción con objeto de comprar entre todos una localidad para la función del Casino «Hijos del Trabajo».

Los que deseen suscribirse pueden hacerlo en el comercio de «Los Madrileños», calle Zendrera, núm. 3.

**

Los estudiantes del Instituto, postularán el domingo próximo, y lo que recauden lo destinarán al fomento de la marina.

**

Advertimos a las Juntas organizadoras de festejos que están en el deber de dar cuenta al señor Dean, como presidente de la Junta auxiliar de la Central para recaudar los fondos de la suscripción nacional, de todos los proyectos cuyo objeto sea el mencionado, así como al señor Gobernador para que les conceda el permiso legal.

Los fondos que se recauden se deben entregar al mencionado señor Dean, para que las cantidades sean depositadas en el Banco de España.

**

El pintor Sr. Morante, ha ofrecido por si son necesarios, sus servicios para pintar lo que se crea necesario en la plaza de toros.

LOCAL Y PROVINCIAL

El Ilmo. Sr. Vicario Capitular D. Isidro Castelo, ha entregado a la Superiora del Hospital provincial, la cantidad de 100 pesetas, para que sean distribuidas entre los pobres.

No es la primera vez que el Sr. Dean ha hecho limosnas semejantes, por lo que ha logrado alcanzar gran popularidad entre los pobres, por sus caritativos sentimientos.

En la sesión últimamente celebrada por el Ayuntamiento, acordó éste poner de manifiesto al público, por término de quince días, el expediente instruido para la venta de ocho parcelas de terreno que existen entre la anti-

gua y moderna travesía de la carretera de Villacastín a Vigo.

Durante dicho término se admitirán las reclamaciones que se presenten por los que se consideren con derecho al expresado terreno ó perjudicados con su enajenación.

Merece un aplauso y el apoyo, de todos cuantos se preocupan de los peligros que para el porvenir entraña la resolución de las cuestiones sociales que agitan en estos tiempos la opinión, la excelente revista que bajo la denominación de *Revista Católica de cuestiones sociales* se publica en Madrid dirigida por el reputado escritor D. José I. de Urbina con la colaboración de distinguidos escritores.

Llaman con justicia la atención los trabajos que inserta dicha publicación y en Avila son muchos los suscriptores con que la *Revista* cuenta.

Tenemos noticias de que varios jóvenes de esta localidad, tratan de celebrar una función teatral, cuyos productos serán destinados al fomento de la marina.

Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Arregui, para nuestro estimado amigo y suscriptor el joven oficial del Consejo de Estado D. Manuel Durán.

Nuestro querido amigo D. Isidoro García Barrado, diputado por Peñaranda, ha sido designado para formar parte de la Comisión de incompatibilidades del Congreso.

Ayer tuvo lugar en la Audiencia de esta capital el sorteo reglamentario para la formación de las listas de los Jurados que han de actuar durante el próximo cuatrimestre.

Se notificó debidamente a los señores defensores de los procesados la hora en que el acto debía tener lugar, pero va siendo costumbre que ninguno asista, y así aconteció ayer.

Es una prueba elocuente de la confianza que se tiene por todos en la rectitud de los señores del margen.

Con motivo de la puñalada que recibió un perro de caza, de lo cual dimos cuenta ayer, se ha presentado ante el Juzgado municipal la correspondiente denuncia.

Las cuotas para el baile, cuyo producto se destina a la suscripción nacional, y que ha organizado la Junta del «Casino Abulense» son de cinco pesetas para los cabezas de familia y de 2-50 para los socios personales.

No creemos que, dado el fin que se trata de cumplir, haya nadie que se niegue al pago de tan insignificante cantidad.

Ha salido para el Barco, nuestro querido amigo y compañero de redacción, D. Pablo Hernández de la Torre.

Por el ministerio de Fomento se ha interesado al de Gobernación para que los gobernadores de provincias no presten su aprobación a los presupuestos municipales, cuando en ellos no estén incluidas las partidas correspondientes a la sexta parte de atrasos a los maestros, de conformidad con los Reales decretos de 19 de Abril, y 1.º y 21 de Mayo de 1896.

Algunas asociaciones han dirigido solicitudes al ministerio de Fomento, pidiendo la modificación del actual movimiento de provisión de escuelas en sentido de que se descentralice el sistema de oposiciones que hoy rige, y se simplifique el embarazoso procedimiento de los concursos.

Ha sido derogada la orden por la que se autorizaba para proveer provisionalmente las plazas de capellanes de ejército.

El Banco de España ha puesto a disposición del señor ministro de Marina la suma de seiscientos cincuenta y nueve mil pesetas, total de los beneficios obtenidos de la función patriótica que se dió en el Teatro Real.

Ha entrado a formar parte de nuestra redacción, el ilustrado escritor y estimado amigo D. Francisco Delgado.

Anteanoche, y ya próximo a llegar a la administración el coche de Béjar, se rompieron las ruedas delanteras de este, sin que por fortuna resultara ningún viajero herido.

JUZGADO MUNICIPAL

Día 20.—Defunción: Ignacio Gutiérrez.
Nacimiento: Fernando Pérez Iñigo.

MATADERO PÚBLICO

Día 10.—Se sacrificó un toro, catorce carneros, y seis ovejas, con un peso total de 606 kilogramos, que devengaron para el Municipio la cantidad de 30 pesetas 30 céntimos.

La temperatura de ayer a la sombra y hora de las tres de la tarde, según el termómetro de nuestra Redacción, fué la de 14 grados centígrados.

TRIBUNALES

SEÑALAMIENTOS

Juicios orales.

Día 25.—Causa procedente de Piedrahita, contra Manuel Jesús Jiménez, por hurto. Abogado, Sr. Bragado.

Otra procedente de Arévalo, contra Salustiano Crespo, por hurto, defendiéndole el señor Villaverde.

LICENCIADO CALANDRIA.

EL CONFLICTO CON LOS ESTADOS UNIDOS

LA GUERRA

Retirada de Polo de Bernabé.

Pueden considerarse rotas las relaciones entre España y los Estados Unidos.

El representante de España en Washington ha pedido ya los pasaportes y salido con todo el personal de la legación para el Canadá, desde donde vendrá a España.

La familia de Woodford.

Salió anoche de Madrid con los agregados de la legación norteamericana y acaso esta tarde salgan Woodford, y el resto de la legación.

Ultimatum.

Parece que Mac-Kinley dará al gobierno español de plazo hasta las seis de la mañana del sábado próximo. Si la contestación no satisface a los Estados Unidos, quedarán rotas las hostilidades y comenzará el bloqueo de los puertos de Cuba.

Mac-Kinley grande hipócrita.

El presidente de los Estados Unidos ha dicho que considera el discurso de Sagasta como la notificación oficial de que España se negará a contestar al ultimatum.

Se sabe que el texto del discurso del presidente del Consejo de Ministros, de España en la reunión de las mayorías, fué telegrafiado íntegro a Mac-Kinley, el cual reunió enseguida a sus secretarios conferenciando con ellos largamente.

Inmediatamente se mandó un pliego a Polo de Bernabé, nuestro representante, conteniendo la resolución de las Cámaras aprobada por Mac-Kinley y el ultimatum que este dirige a España.

El Sr. Polo no quiso hacerse cargo de los documentos y lo que hizo fué pedir los pasaportes que Sherman ministro de relaciones exteriores de los Estados Unidos, las remitió en el acto.

Nuestro representante confirió entonces con el embajador de Francia, el cual se hizo cargo de la legación de España en Washington.

Todo prueba que los sucesos estaban descontados para el gobierno de los Estados Unidos, que se sabía positivamente que se iba a la guerra y que Mac-Kinley es un grande

hipócrita que ha estado anunciando los deseos de paz cuando lo que deseaba era la guerra.

Las operaciones.

El generalísimo Miles fué llamado por Mac-Kinley y conferenció con este y con el ministro de la guerra, estudiando algunos detalles del plan de ataque.

Probablemente el sábado a medio día comenzará la lucha quedando definitivamente planteada la guerra.

En las Cámaras.

La resolución de Mac-Kinley fué recibida en ellas con grandes aplausos.

Se ha nombrado a los ministros de la Guerra y Marina directores de la defensa nacional.

En la frontera mejicana.

Los agentes españoles organizan en Méjico expediciones para invadir el territorio de los Estados Unidos por las poblaciones inmediatas a la frontera, donde con tal motivo reina gran quietud.

Bloqueos.

En cuanto comience la guerra la escuadra norteamericana de Cayo Hueso bloqueará la isla de Cuba. La escuadra volante se dirigirá a Puerto-Rico y la del Pacífico atacará las islas de Filipinas.

Recursos.

Hoy se habrán presentado a las Cámaras proyectos encaminados a buscar dinero para la guerra y es probable que obedeciendo indicaciones de Mac-Kinley se emita un empréstito de 600 millones de dollars.

Desde la Habana.

En todas las poblaciones de Cuba se reciben con gran entusiasmo las patrióticas noticias comunicadas desde Madrid. Se han redoblado los trabajos de defensa que las circunstancias aconsejan. Es de notar la tranquilidad absoluta y serena con que las gentes esperan el momento supremo.

Otras noticias.

El Gobierno español se reunió ayer en Consejo de Ministros tomando importantes acuerdos acerca de la guerra, los cuales se mantienen secretos en su mayoría.

Parece que alguien preguntó a Sagasta lo

que pensaba contestar el gobierno a Mac-Kinley y que Sagasta respondió. *Pues mandarle d... paseo.*

Si Woodford no sale inmediatamente de Madrid se le ordenará que tome el primer tren.

Serán llamados a las armas varios cupos para cubrir bajas en la Península.

El gobierno remitirá un *memorandum* a todas las potencias dando cuenta de la guerra y explicaciones sobre la conducta de los Estados Unidos.

Alza de los trigos.

Con motivo de la guerra este cereal ha tenido un alza importante en los mercados extranjeros y se cree que subirá mas todavía.

Variedades.

A YANKIA

Híbrido pueblo, advenediza gente,
Vil mezcla de la vil escoria
Que allí escupió el antiguo continente.

¡Espúrea raza, sin honor ni historia!

Hedionda madriguera

Donde todo lo innoble y mal nacido

Halla su centro y natural esfera...

¡Inmundo lupanar, fétido nido,

Refugio de reptiles asquerosos...!

¿Cómo, pueblo villano,

Canalla de los pueblos, cómo osaste

Despertar de su sueño soberano

Al león español y le insultaste?

¡Tiembla, tiembla si fiero,

Dilatando sus músculos de acero

Lanza un día, impaciente,

Espantable rujido en son de guerra,

Y la garra potente

¡Clava sus uñas en tu agreste tierral

Hoy, con augusta calma, la insolente

Garrula vocería

De tus hijos escucha, y altanero

Desprecia tu porfía,

Como desprecia el noble caballero

Al lacayo soez que enriquecido,

Aunque a servil apesta,

Su antigua esclavitud dando al olvido.

Hierge insultante la rapada testa...

¡Ay de tí, si de España las legiones
Invaden de tus vastos territorios
Los usurpados campos y regiones!

A más de alguno de esos irrisorios
Estadistas; a más de un vocinglero
Que lidia con la lengua en tu Senado,

Y solo allí es valiente y altanero,

Le pesará no habérsela arrancado

Cuando sienta el poder de su enemigo

(Que tan justo ha de ser como implacable)

Y humille al latigazo del castigo

La cerviz ¡como esclavo miserable!

¿Sabes acaso tú lo que el soldado

Que vió la luz bajo el hispano cielo

Hará, cuando esforzado

Ponga la planta en tú maldito suelo?

¡Ni sospecharlo puede tu cegueral

Lo sabrás, desdichada,

Cuando con loco empuje y saña fiera

Caiga sobre esa plebe que endiosada,

¡Hizo de trapos sucios su banderal

Ramiro Blanco.

SECCION RELIGIOSA

Santoral.

Sábado 23.—San Jorge martir, patrón del principado de Cataluña.

Cultos.

En la Iglesia de Religiosas de María Reparadora, a las siete se expondrá al Santísimo Sacramento, acto seguido la Misa y a las cinco de la tarde la Novena a la Virgen del Perpetuo Socorro y Reserva.

En Santo Tomás y la Santa, Misa a la Virgen, y en ésta a las seis y media de la tarde Salve solemne con asistencia de la Comunidad.

En la Iglesia de las Nieves, comienza devota Novena al Patrocinio del Glorioso Patriarca San José, al anochecer, con plática que dirá el Sr. D. Felix Campo, Beneficiado de la S. I. Catedral

En Santo Tomás y la Soterraña de San Vicente, el Rosario según costumbre.

Vista de la Corte de María, Nuestra Señora de la Soledad, en Santo Tomé.

ÚLTIMA HORA

POR TELÉGRAFO

Madrid 22, (12'40 noche).

Nota saliente del día marcha de Woodford en el sud-exprés a las cuatro de la tarde con resto personal legación. En la estación hubo algunos silbidos de las pocas personas que allí había. El Sr. Aguilera exhortó a los con-

currentes para que conservaran la serenidad, terminando con un ¡viva España!

Elegidos, presidente Congreso, Vega Arniño y vicepresidentes; 1.º Teverga, 2.º Rodríguez, 3.º marqués Ibarra; los tres liberales, y 4.º Cardenas, conservador. Secretarios: 1.º Alonso Martínez, 2.º Tristán Alvarez de Toledo, 3.º Gullón y 4.º conde Toreno.

Como Gullón estaba indicado para la primera Secretaria y ha bajado tercer lugar, ministro de Estado no oculta su disgusto por incidente ocurrido con su hijo.

Corresponsal.

Madrid 22, (1'30 noche.)

Sagasta planteó esta tarde cuestión confianza, aconsejando Reina consultara opinión hombres gobierno otros partidos, dado lo grave circunstancias.

Se cree que Regente ratificó poderes a Sagasta pero corre como válido rumor de que se formará un Gobierno nacional.

Bolsa, títulos deuda se han sostenido; acciones Banco y Tabacaleras bajando mucho.

Esperando rompimiento hostilidades no se da importancia a las demás noticias que se reciben de Washington y Habana.

Corresponsal.

Madrid 22, (2 madrugada).

Gran manifestación frente Equitativa que arrancó el escudo yankee que fué sustituido por el escudo español.

Frenéticos aplausos y vivas a España con mueras a los Estados Unidos.

La Reina ha consultado sobre la crisis a los señores Martinez Campos, Eiduayen, Silvela y Pidal.

Caso de no formarse Gobierno nacional, se dice que saldrán del Ministerio Moret y Gullón.

Marqués Sardoal gravísimo.

Corresponsal.

Madrid 22, (3 madrugada).

Para constituir cuanto antes las Cortes es probable que se constituyan estas en sesión permanente.

El Gobierno se negó a recibir ultimatum de los Estados Unidos, siendo aplaudido por ello.

Sagasta muy enérgico y sin rehuir responsabilidades de la situación, pero lo crítico de los momentos le ha obligado a consultar la Reina y dar toda clase de facilidades.

Corresponsal.

TIP.º DE CAYETANO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

usted, no hay necesidad de hablar una palabra ahora; sería superfluo. Bastará que diga Vd. que ha vivido Vd. pobre, pero honradamente de su trabajo, que despues de todo es la verdad.

—Todo eso lo diré y lo diré bien.

—Entonces no perdamos tiempo. Sígame usted.

Y haciendo entrar a Paulina en su cuarto la dijo:

—Espéreme Vd. aquí.

Y levantando el portier, y abriendo la puerta, entró en el cuarto de Gastón Dauveribe.

Este seguía en la misma postura que le dejamos, y al ver entrar a Jarry se levantó sin pronunciar una palabra, y le preguntó con la mirada. A esta pregunta muda Jarry respondió preguntándole.

—¿Está Vd. completamente tranquilo y sereno?

—Sereno y tranquilo.

—¿Y seguro de ser Vd. dueño de sí mismo?

—Sí, completamente seguro. ¿Está ella ahí?

—Sí, ahí está. Voy a traerla.

Gastón empezó a temblar como un azogado, y se llevó una de las manos a la frente y la otra al corazón y cerró los ojos.

Esto duró unos segundos, al cabo de los cuales recuperó su sangre fría.

Jarry se dirigió a la puerta de su cuarto, levantó el portier y dijo:

—Venga Vd., hija mía, que su padre de Vd. la está esperando.

Paulina se adelantó apresuradamente, pero al llegar al dintel de la puerta casi vaciló.

El loco, con la faz desconpuesta, brillándole los ojos como centellas, con la barba blanca, le inspiró un terror involuntario. Pero su vacilación fué corta; a todo trance necesitaba salir adelante porque se trataba de unos millones.

La joven se acercó a Gastón.

Este estaba de pié, inmóvil como una estatua.

Cuanto habia en él de vida estaba reconcentrado en su mirada.

Jarry le examinaba con tanto asombro como ansiedad.

Paulina, cada vez mas turbada, le dijo:

—¿Para mi hija?

—Sí. La he avisado y vendrá.

—Pero si la condesa viera esa señal podría caer en sospecha...

—No. Esta noche tenemos suerte. Todo nos favorece. La condesa y Nicolás no están en casa hasta despues del teatro, y Paulina su hija de Vd., no tardará en estar en sus brazos.

Gastón juntaba las manos extasiado y balbuceaba frases ininteligibles como las de un niño que habla soñando.

Al cabo de media hora, Jarry quitó la lámpara de la mesita, la colocó sobre la chimenea y cerró las cortinas.

—Ya no nos queda mas que esperar con paciencia—dijo a Gastón.

Este bajó la cabeza en señal de aprobacion.

El asesino le dejó solo y se volvió a su cuarto y se sentó.

—En cuanto la condesa vuelva—murmuró frotándose las manos—va a encontrarse con novedades en la casa... Novedades imprevistas... El padre habrá reconocido a la hija... Y no nos queda ya mas que hacer que cobrar la herencia de Pablo Gaussin. Creo, señora, condesa, que no cabe mayor habilidad. Es aquello de entre la espada y la pared.

Y se puso a reír, tapándose la boca.

En aquel momento llamaron a la puerta. Se levantó y fué a abrir.

Se presentó el criado que le había hablado antes.

—¿Qué quiere Vd.?—le dijo.

—Señor Miguel, están esperando la contestacion.

Y al decir esto le alargaba una carta cerrada.

—¿Quién la ha traído?

—Una mujer.

—¡Una mujer!—repitió el asesino fingiéndose admirado.—¿Qué clase de mujer?

—¿Vestida con suma modestia, casi pobremente.

—¿Jóven ó vieja?

—La verdad, no puedo decírselo a Vd., porque trae la cabeza envuelta en una especie de chal que le tapa toda la cara, pero no creo que sea vieja.

—Espere Vd... voy a ver de quién es la carta.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS

DE DON CAYETANO GONZALEZ HERNANDEZ

Esta casa, que cuenta con un Establecimiento tipográfico montado con los últimos adelantos, se encarga de cuantas impresiones se la confíen, ya sean ordinarias ó de lujo, así como de toda clase de encuadernaciones, á precios muy económicos.

Los señores Secretarios de Ayuntamientos y Juzgados municipales, encontrarán en este Establecimiento cuantas impresos necesiten en sus respectivas oficinas á los módicos precios que se indican en el catálogo publicado y repartido, haciéndose á gusto del cliente cuantos modelos se le encarguen, ya sean oficiales ó particulares.

Especialidad en tarjetas, facturas, membretes, esquelas de funeral y obras de todas clases.

TOMÁS PÉREZ, 14, ÁVILA

GRAN ESTABLECIMIENTO
DE
CARRUAJES
DE
D. JUAN CARMONA PÉREZ
COCHES A LA ESTACION
PARA VIAJE Y DE PASEO

Servicios de todas clases á precios económicos.
Se reciben avisos en las cocheras del establecimiento, Carret.s.
10, y en la Administración de Loterías de D. Eugenio Martín, Portales del Mercado Grande.
El servicio de esta casa es el más completo de la ciudad. 2-30

EL LIBRO DEL JURADO

PRONTUARIO TEÓRICO-PRACTICO
PARA LA MÁS FACIL Y ACERTADA APLICACION DEL CÓDIGO PENAL Á LOS DELITOS
DE QUE CONOCEN LOS TRIBUNALES POPULARES.

COMPRENDE:
Las disposiciones del Código penal de todo en cuantos particulares de aplicación á los delitos de los jurados por jurados.—Indicación de sus precedentes en nuestro derecho y comparacion con los de otros países.—Breve y sencilla explicación de los delitos, de las personas responsables, y la apreciación de la culpabilidad.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad criminal.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad civil.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad moral.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad política.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad económica.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad social.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad religiosa.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad artística.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad científica.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad literaria.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad científica.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad literaria.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad científica.—Exposición de los delitos de agraviados de la responsabilidad literaria.

OBRA UTILÍSIMA
á los Sres. Presidentes de Sala, Magistrados, Jurados, Fiscales, Letrados, defensores ó acusadores, Abogados del Estado, Jueces de Instrucción, Relatores, Actuarios, Procuradores y á todas aquellas personas que, desearan de conocer la Ley penal y la Jurisprudencia, no les ha sido dado hacer de ellas detenido estudio.

FOR
D. José García y Romero de Tejada,
ABOGADO FISCAL DE LA AUDIENCIA PROVINCIAL DE MADRID.

Forma un grueso volumen en 8.º, de más de 1.200 páginas, de impresión esmeradísima, en papel superior.

Precios. (A la rústica, 23 ptas.) Dividida en dos volúmenes, (Tela (lomo piel sagrada), 25 ptas.) 1 pta. más. (Pasta entera, 26 ptas.)

Puntos de venta.—En las principales librerías, y en el domicilio del autor. Felipe V, 6, pral.

MADRID

ROBERTO DALE
PROCURADOR
CASTRO URDIALES (Santander)
Programas contestados para prepararse sin necesidad de profesor, en las carreras siguientes:

Cuerpos de Aduanas, Correos y Telégrafos.
Ayudantes de Obras públicas, Minas, Ingenieros y Obras Militares.
Contadores de Diputaciones y Ayuntamientos.
Inspectores de ferrocarriles y Hacienda pública.

Secretarios de Diputación, Ayuntamiento, Sanidad marítima y Juzgados.
Directores, vigilantes y Administradores de Establecimientos penales.
Peritos mercantiles—Corredores marítimos—Pilotos.

Contestación á los programas de oposiciones para cualquier otra carrera.

Su precio 25 pesetas obra.

CONSULTAS GRATUITAS

770

La Expósita.

Y abrió el sobre y leyó la carta que venía dentro de él.
—¡Calla! ¡Calla! ¡Calla!—dijo.
—¿Qué la respondo?—preguntó el criado.
—Dígala Vd. que suba. Es una parienta mía que llega del país y que necesita verme con toda urgencia para enterarme de un asunto...
—¿La digo que suba aquí?
—No, en el saloncito de al lado.
El criado salió.
Jarry se sonrió con aire de triunfo, cogió una luz y se dirigió al saloncito que había entre su cuarto y los grandes salones de recibo.

XXXVI

Apenas habían transcurrido dos minutos cuando se presentó el criado, acompañado de una mujer envuelta en una pelerina de campo y cubierta la cabeza con un chal de colores vivos, semejantes á los que usan las campesinas los domingos.
El chal le cubría los ojos. En cuanto el criado se retiró, Jarry se acercó á la recién llegada.
—Perfectamente—le dijo.
—¿Estoy á satisfacción de Vd.?—preguntó Paulina, á quien nuestros lectores habrán conocido ya.
—Sí. El traje es á propósito, y el mas pintado no habría podido sospechar una joven bajo ese aspecto de campesina vieja. Ya está usted dentro de la plaza... Ahora déjese Vd. ver tal y como Vd. es.
En un abrir y cerrar los ojos, Paulina se quitó el chal y la pelerina, y apareció molestante con un vestido negro muy sencillo, pero muy bien hecho, que dibujaba perfectamente el cuerpo, dándole el aire de una persona honrada.
No llevaba nada á la cabeza mas que el pelo recogido.
Estaba algo pálida y sin adorno ninguno mas que puños y cuello bajo liso de hilo.
En realidad estaba preciosa.
Jarry la contempló con patente satisfacción.
—¡Rápido que perfectamente!

El Eco de la Verdad

771

—¿Era esto lo que Vd. quería?
—Sí, sin cambiar un ápice. El loco no se quejará de tener semejante hija.
Paulina miró alrededor con admiración.
—¡Caramba!—dijo.—¡Con qué lujo está amueblada esta pieza!
—¡Anda! ¡Pues esto no es nada comparado con los salones de al lado; al verlos sí que parece que está uno en un palacio! Y nosotros tendremos otros como esos en cuanto seamos millonarios...
Los ojos de la joven brillaron de codicia.
—¡Millonarios!—repitió.—Pero ¿será verdad?
—¿Cómo! ¿Todavía lo duda Vd.?
—¡Hombre! Es tan particular eso... yo creo que estoy soñando...
—La verdad es que es un sueño agradable...
—¿Y ese hombre? El loco.
—¿Su padre de Vd.? Ahí está.
Y Jarry designó la puerta del cuarto de Gastón.
Paulina se estremeció ligeramente.
—¡Tengo miedo!—dijo.
—Vamos, nada de tonterías. Que se conmueva Vd. lo permito, porque hasta será de buen efecto; pero no vaya Vd. á perder la chaveta.
—Pero ¿será mi padre?
—Debe serlo. Hay noventa y nueve probabilidades contra una de que lo es. La fecha del depósito, el nombre de Paulina, las iniciales de los pañales...
—¿Y tiene efectivamente los millones que Vd. dice.
—¡Quince! De los cuales cinco son para nosotros, si es que no lo son los quince. Pero para eso se necesita mucho aplomo y no echarlo á perder cuando represente Vd. su papel.
—En cuanto á eso, no tenga Vd. cuidado, que estoy dispuesta.
—¿No ha olvidado Vd. nada?
—Nada. Me sé la lección de memoria.
—La cosa no puede ser mas sencilla. No tiene Vd. que contarle mas que lo que Vd. y yo hemos convenido y enseñarle el acta de la Asistencia pública. En cuanto á los detalles de su vida de